

FERRO-CARRILES

De Linares a Manacor. 8 15 (mixto) - 8 10 m. y 2 45 t. Palma y La Puebla. 8 15 (mixto) 8 10 m. 2 45 y 4 15 (mixto). t. Manacor a Palma y La Puebla. 2 15 (mixto), 8 m. y 3 5 t. De La Puebla a Palma. 4 (mixto), 8 15 m. y 3 30 t. De La Puebla a Manacor a las 4 (mixto) 8 30 m. y 3 15 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, y en la Libreria de B. ROTGER, Palacio, 4.

LA OPINION.

Redaccion y Administracion: San Pedro Nolasco, 7 principal.

Despacha de 8 a 11 de la mañana.

VAPORES CORREO

Salidas. - Dom. 8 m. Puza y Alcan. - Lun. 4 t. Mahon. - Martes 3 t. Barcelona. - Mier. 2 25 t. Mahon por Alcadia. - Juev. 5 t. Valencia. - Sab. 2 25 t. Barcelona por Alcadia.

Entradas. - Lunes 7 m. Valencia. - 9 m. Mahon por Alcadia. - Mier. 3 t. Ibiza y Alicante. - Jueves 9 m. Mahon. - 10 m. Barcelona por Alcadia. - Sabado 6 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 25 PESETA AL MES.

EMPEZO EL VIAJE.

Mi, todavia en el extranjero que en nuestro pais, preocupa el viaje de don Alfonso XII a Alemania.

Las seguridades dadas por la prensa ministerial española respecto de que ese viaje no tiene objeto politico alguno, llegan sin duda con reticencia a otros paises, ó no obtienen la necesaria credulidad.

Sin meternos en honduras acerca del asunto, recordaremos para explicar tal hecho, que en cuestiones de esta indole, la opinion, aunque no sea exacta, tiene tanta ó mas fuerza que la verdad.

Los viajes de los principes son siempre ocasionales ó conmemorativos. La gente se acostumbra con dificultad a la idea de que el jefe de un Estado pueda emprenderos por mero gusto particular suyo, llevando sin embargo consigo la pesada carga de cuidados que esa jefatura arroja sobre sus hombros, sea cualquiera el lugar de la tierra en que se halle.

Y el rey sociegue su casa antes que busque la aneja. Parecen al publico el mis elemental de los consejos. No nos extrañemos, pues, de ver la prensa extranjera tratar aún y seguir tratando por algun tiempo el asunto del viaje de don Alfonso XII a Alemania.

Esperemos, pues, á ver de que modo y á medida de que el proyectado itinerario de ese viaje se vaya realizando, la prensa extranjera va emitiendo sus apreciaciones y procuraremos dar á conocer á nuestros lectores todo cuanto de esas opiniones sea lícito publicar en España bajo la legalidad vigente.

Nosotros cumplimos ya con nuestro deber, oponiéndonos a tiempo á la realizacion del viaje. Este es ya un hecho consumado. Solo nos quedaba, pues, dar á conocer á nuestro pais las consecuencias de ese hecho.

Por lo pronto, podemos apuntar ya el siguiente telegrama:

Paris 4. - Ha ta fines de mes no volverá á esta capital el presidente de la república, á pesar de lo que se habia dicho en contra. Entonces será cuando el presidente de la Republica visitará al rey de España, al regreso de éste de su viaje á Alemania. - Fabra

Se continuará.

(Globo.)

LA CONFERENCIA DEL SEÑOR RUIZ ZORRILLA.

Como habia anunciado el telégrafo, el Voltaire ha publicado el relato de la conferencia que uno de sus redactores ha celebrado en Ginebra con el señor Ruiz Zorrilla.

Todo el relato, desde el principio al fin tiene interés, y bien quisiéramos nosotros dárselo íntegro a nuestros lectores per las circunstancias porque atravesamos no permitien tales excesos y hemos de contentarnos con reproducir aquellos párrafos menos inofensivos, y por tanto menos sabrosos, dejando para mejor ocasion los más interesantes.

Habla señor Ruiz Zorrilla:

«En la situación actual solo son admisibles tres hipótesis: ó el rey se contenta con reformar el ministerio actual y continúa con la Constitución del 76, la política que el señor Sagasta ha seguido hasta ahora, ó bien por el contrario, retrocede y llama de nuevo al poder á los conservadores del primer momento, que tienen todavía sus simpatías, ó bien, por último, adoptando una resolución más atrevida se decide á llamar al gobierno á la fracción conocida con el nombre de izquierda democrática y restablece la Constitución de 1869.

En el primer caso la situación seguiría siendo lo mismo que es ahora y bastan los últimos acontecimientos para demostrar cuantos peligros la rodean.

En el segundo caso el partido liberal en masa se lanzaría á la oposicion y el gobierno se haria imposible.

Queda la tercera hipótesis que es la que quiero tratar con usted, por más que sea muy poco probable.

Si se proclamara la Constitución del año 869 y con ella la amnistia que habia de ser su consecuencia lógica, entraría en España con aquellos amigos míos que están en la actualidad en el extranjero, me aprovecharía de la libertad que habia de concederme y sin salir de la legalidad entablaria con el gobierno una lucha, de la cual no dudo que habia de salir éste derrotado.

Esta solución sería á todas luces la más conveniente; es la que yo deseo; mas, por desgracia, lo repito, creo que es la menos probable de todas las soluciones.

Al llegar á este punto el interlocutor del señor Ruiz Zorrilla, aludió á las acusaciones que algunos periódicos españoles han dirigido al gobierno francés, suponiendo que habia dado su concurso á la última sublevacion.

El señor Ruiz Zorrilla declaró que esta acusacion era por extremo ridicula.

«La Francia - dijo - me ha dado hospitalidad durante mi destierro: hé aqui todo. Me propuse no comprometer en lo más mínimo á la República francesa, y nada le pedí porque nada tenia derecho á pedirme. Hasta me abstuve de toda clase de relaciones con los ministros del gabinete actual, porque la situación de España me parecia violenta, y no quise dar pretexto á ningún comentario mal intencionado.

Y además, ¿en qué queria usted que me ayudara el gobierno, en la hipótesis de que fuera yo el autor de la revolucion? ¿Hubiera podido ayudarnos en la cuestion de propaganda? Es evidente que este punto su accion hubiera sido completamente nula. ¿Acaso en la provision de armas? Tampoco, porque la insurreccion ha sido militar y las armas habian sido entregadas á los sublevados por el mismo gobierno español.

En cuanto á los hombres civiles que hicieron causa con los militares, se ha visto que no estaban armados.

El gobierno francés no ha permitido el paño de armas á España más que en tiempos de la insurreccion carlista, durante el ministerio Broglie.

Respecto á lo que ha dicho La Epoca de los fondos que me habian sido suministrados, nada tengo que decir, como no sea oponer un mentis á esa grotesca invencion.

Si los sublevados hubieran recibido dinero, tendrían medios de vivir en el extranjero.

Hasta aqui lo más interesante de esa conferencia, y que es lo que reproducen casi todos los periódicos franceses.

Cuanto pueda arrojar alguna luz sobre la actitud del jefe de los republicanos, que quieren la revolucion á mano armada y sobre las últimas insurrecciones es digno de llamar la atencion pública, y de hacer meditar seriamente á los que tienen en su mano la direccion de los negocios públicos. Mediten, pues, en estas cosas y en lo que de todo ello se desprende, porque la hora de las responsabilidades se aproxima, y la opinion va reuniendo muchos datos para formular su fallo.

(Globo.)

PROMESAS GALLARDAS.

Hay 50.000 soldados y 24.000 oficiales; es preciso mirar por la suerte de esos 24.000 y aumentar el presupuesto de Guerra.

Así ha dicho el Sr. Moret al dirigirse á los izquierdistas, y no es de suponer que ni el mismo Sr. Moret esté plenamente convencido de que el pais ha de acoger benévolaente ese punto de su programa.

Hay que mirar por la situacion de esos 24.000 oficiales; ciertamente.

Pero el Sr. Moret que no se para en barras, no ve otro modo de realizarlo que aumentar el presupuesto de guerra.

¿Lástima es que no hubiera hecho esta proposicion cuando era presidente de la Comision de presupuestos.

Y en qué ocasion propone el Sr. Moret aumentar el presupuesto de Guerra! Cuando tenemos un presupuesto de 1883-84 que salda con 60 millones de déficit; y cuando para cubrir éstos hay que apelar á consumir las reservas que el Tesoro tenia por producto de emision de Deuda, lisa y llanamente á restos de un empréstito, y á consumir también en el ejercicio presente recursos de ejercicios futuros descontando pagarés de compradores de bienes nacionales por 28 millones de pesetas efectivas.

Comprenderiase que en ese punto del programa izquierdista se hubiera ofrecido introducir con mano firme en el presupuesto de Guerra las muchas reformas que en él se puede y se debe hacer, que no afectarian seguramente á la oficialidad por la que tanto interés aparece tomarse el Sr. Moret, y con las economías realizadas por esas reformas, dejar rebajada la cifra total del presupuesto de Guerra aún despues de haber mejorado la situacion de la oficialidad. Este es el camino.

El presupuesto de Guerra viene enaumentado constante, y sin citar mas que los últimos ejercicios, tenemos 122 8 millones pagados en los dos semestres 1881-82; 131 9 millones presupuestos para 1882-83 y 131 4 millones presupuestos para el ejercicio corriente, ó sea 1883-84.

Pero ese punto del programa izquierdista lanzado por el Sr. Moret, no va dirigido al pais contribuyente harto agobiado ya con los impuestos; va dirigido á la oficialidad del ejército.

Y como del Sr. Moret, ex-presidente de la comision de presupuestos y ex-ministro de Hacienda, no puede suponerse que desconozca la situacion financiera, hay que suponer también que no puede desconocer que el presupuesto salda con un déficit considerable, que para enjugarle hay que acudir, como hemos dicho, á recursos por demás extraordinarios y que quedan ahora consumidos; que no hay para el ejercicio 1884-85 reservas de que disponer; que la marcha de la recaudacion está lejos, pero muy lejos de poder hacer esperar que con el aumento de las rentas públicas se cubran en el ejercicio próximo esos 60 millones; que será absolutamente necesario rebajar, en lugar de aumentar, las cifras del presupuesto, á hacer la bola de nieve con el descubierto del Tesoro; y por todas estas consideraciones, que si la izquierda fuera poder se veria en la precision absoluta de decir á esa oficialidad de cuya situacion tanto se duele el Sr. Moret: Perdonee ustedes, Sres., no hay nada de lo dicho.

Si el Sr. Moret, en lugar de ofrecer á la oficialidad del ejército, que en suma es lo que ha hecho, lo que no le habia de ser posible cumplir desde el poder, hubiese anunciado con valentia la necesidad por una parte y el propósito de los izquierdistas por otra, de meter con firmeza la hoz en el presupuesto, en los gastos del ministerio de la Guerra para mejorar con las economías que se obtuviesen la situacion de esos 24.000 oficiales, se habria podido tomar en serio ese punto del programa izquierdista. Anunciando en los terminos que lo ha hecho el Sr. Moret no vale pena de detenerse en ello mas que el tiempo preciso para demostrar brevemente que todo eso son bonitas promesas en cuya realizacion es imposible que crea el mismo que las hace.

(Liberal.)

ECOS POLITICOS.

Dice el periódico izquierdista El Norte:

«Algunos periódicos se han ocupado estos dias de ciertas intencionadas actitudes del Sr. Castelar.

Hicimos bien en no creer tales noticias, y en confirmacion á nuestra creencia viene ayer El Globo declarando lo siguiente.

Dice el colega:

«El Porvenir lo ha dicho. Quién tiene convicciones profundas no las modifica ante los hechos. Por eso nosotros no modificamos las nuestras, cualesquiera que sean los acontecimientos.

En punto á procedimientos políticos, que es de lo que se trata, ¿cuáles son nuestras convicciones? Conocidas están de sobra por todo el mundo. Nosotros creemos firmemente que sólo la perseverancia en los caminos de la lucha legal y pacífica, puede fundar algo sólido y fecundo y duradero.»

Estas son poco más ó menos las palabras tantas veces repetidas por el señor Castelar, y que son parte muy importante en el credo de los republicanos históricos.

Esperábamos la declaracion de El Globo, porque no podiamos suponer que el señor Castelar abdicando, de sus convicciones, despojándose de su autoridad, fuera á rendir obligado culto á las inconvenientes intemperancias y á las fatales intemperancias del Sr. Zorrilla.»

De El Liberal:

«Parece que será nombrado jefe de la division de caballeria del ejército de Castilla la Nueva y comandante general de Alcalá de Henares, el mariscal de campo Sr. Cuenca, procedente del cuerpo de Estado Mayor.»

El basilis ahora está en hablar de los generales, jefes y oficiales que proceden del cuerpo de Estado Mayor; como cuando llegue la ocasion se hablará de los de artilleria, y de los de ingenieros y de todo lo que sea preciso.

* En círculos ministeriales se comenta, cada cual según sus gustos, inclinaciones y temores el viaje del Sr. Castelar á Suiza anunciado por algunos periódicos y motivándolo en asuntos editoriales de nuestro ilustre amigo.

* En París es objeto de muchos y graves comentarios la presencia en Hamburgo del conde de Hatzfeld y del embajador de Alemania en España, conde de Solms, al mismo tiempo que el rey de España y su ministro de Estado, señor marqués de la Vega de Armijo.

Como Mr. Hatzfeld ha sido embajador de Alemania en España durante muchos años, tal coincidencia dá mayor interés á los cálculos diplomáticos.

* Ahora, como cola á esta noticia, trasladamos el siguiente párrafo de la última correspondencia del señor Mencheta:

«Aqui se presume que los rumores circulados en París sobre proximidad de acontecimientos revolucionarios en España, no tienen otro objeto que desvirtuar la importancia del viaje y la acogida hecha al rey don Alfonso y á la familia imperial, superior á cuanto pueda decirse. Esto llama la atencion de los diplomáticos extranjeros. Poco vivirá el que no vea cuanto haya»

de ocurrir después del tan debatido viaje.

Versiones de muy varia procedencia convienen en que el señor Moret, tan benévolo siempre y siempre tan bien dispuesto á temperamentos de inteligencia con los elementos liberales, viene de su viaje, terriblemente predispuesto contra el Sr. Sagasta.

Por fuerza los corresponsales que á guisa de cronistas acompañan á don Alfonso XII en su viaje, deben ser grandes compositores de charadas, rompe cabezas y demás entretenimientos de este género.

Lo hemos hecho notar varias veces, y vamos á hacerlo una vez más:

«Las tropas formadas en parada—dice uno de esos corresponsales hablando de la revista militar verificada en Homburgo cuya línea ocupaba más de una legua de extensión, constaban de cuarenta y tres batallones de infantería con sus magníficos cascos y uniformes azules tres regimientos de dragones, dos de húsares, uno de hulanos, que recuerda las proezas de la guerra con Francia, tres de artillería, uno de pontoneros, el batallón de cadetes y el tren sanitario.

Al llegar los monarcas al lugar de la revista, ofrecía el campo un aspecto admirable.

Al revistar las tropas, el rey don Alfonso iba delante, llevando el emperador á su derecha, yendo en la misma fila los demás soberanos.»

Si don Alfonso iba con el emperador á la derecha y los demás soberanos en la misma fila, ¿cómo iba delante?

¿Y si iba delante, ¿cómo llevaba al emperador á la derecha y á los demás soberanos en la misma fila?

A quien lo adviene, bien se le puede regalar una edición de estas correspondencias ilustradas con grabados cuando se haga.

Que también se hará.

Hace algun tiempo un italiano legó al morir su fortuna, valuada en diez millones, al Papa.

Los parientes apelaron del testamento, y en su vista Su Santidad Leon XIII ha renunciado á la herencia, quedándose solo con 300.000 francos.

Lo cual que nos agrada nosotros mucho, por ser lo que hacer debieran todos los ministros de Cristo.

A S. M. el Rey de España le ha nombrado Su Majestad el Emperador de Alemania, coronel de hulanos.

Es decir, coronel honorario.

Su agosto primo le ha regalado el traje, que corresponde al cargo.

Por donde se vé, que Bismark y el sastre son las dos personas que mas han trabajado durante el viaje de nuestro monarca á Alemania.

La *Depêche*, diario de Tolosa, publicó en su edición de ayer, el siguiente telegrama:

«No puede ocultarse ya que la alianza hispano-alemana es hoy una realidad oficial. Dicen que se confió al Sr. Cánovas que estipulase en principio las cláusulas del tratado antes de la partida del rey. El viaje de este último no se decidió según se nos afirma, hasta que hubo convenio, y el tratado ha sido consagrado oficialmente durante la estancia de D. Alfonso XII en Alemania. Apesar de lo que dicen los diarios oficiosos de Madrid podemos garantizar la autenticidad de estas noticias.»

Sin comentarios.

Atiendan nuestros lectores, pues vale la pena de que se aprendan de memoria las siguientes líneas.

Entre los condenados por el tribunal de comercio de Paris, en la causa contra los directores de la Union Générale, figuran el principe de Broglie, hijo del duque de igual nombre, monsieur Mayol de Luppe, del periódico *L'Union*, monsieur Eugene Veuillot, de *L'Univers*, los nobles Boulevie y de Circourt, que, en union de otros, tendrán que pagar unos cien millones de reales á los acreedores de la Union Générale.

Algunos podrán dar su cuota, pero la mayoría tendrán que ir á la cárcel por falta de pago, á no ser que el partido legitimista haga una suscripción para salvar á éstos, que son las columnas del partido.

Esos Sres. son los que se proponen hacer felices á los franceses.

Eso sí, son gentes de órden, muy amantes de la autoridad, entusiastas católicos, admiradores del Papa, que llaman

gentuza á los honrados obreros, etcétera, etcétera.

Pero estafan á los imbéciles y á los inocentes, que se dejan deslumbrar por tanto relumbron.

A la cárcel á escobazos.

Leemos en «La Prensa Moderna»:

«Hé aquí una preciosa confesion de un diario federal:

«A tal extremo de decadencia hemos llegado que ni el gobierno se preocupa poco ni mucho con nuestros actos, ni los mismos hombres que aspiran á plantear de nuevo en nuestra patria la forma de gobierno por que siempre hemos suspirado, cuentan con nosotros para nada.

Ya no sirven nuestros manifiestos de tema de discusión á la prensa periódica, ni los poderes públicos se alarman por que nos reunamos en este ó el otro punto.

En 1870 obtenia don José Guisasaola 20.000 votos para representar á Madrid en concepto de diputado á Cortes, y en Mayo último no se ha podido publicar el resultado de la eleccion de don Francisco Pi y Margall para representante en la asamblea de Zaragoza por la insignificancia del número de votos que obtuvo.»

Por fortuna, todo eso es verdad: el país va adquiriendo ya madurez de juicio, y se va curando de ciertas calenturas que le pusieron en peligro.»

Quiera Dios que en breve plazo los pocos federales que aún quedan adquieran el convencimiento de lo pernicioso de sus doctrinas á la presente y presten su valioso concurso á los demás republicanos para conseguir el triunfo de la República sin ninguna clase de adjetivos, que es lo que á todos interesa.

LA OPINION.

PALMA 2 DE OCTUBRE DE 1883.

TEMORES.

El periódico de Paris *La République Française* del 28 último en un artículo que publica, referente á otro publicado por la *Gaceta de la Alemania del Norte* en el cual achaca á Francia la idea de volver á pertenecer á Francia, dice entre otras cosas lo siguiente.

«*La Gaceta* quiere reconocer perfectamente el espíritu pacífico de la mayoría de la nacion francesa. Tan solo pretende en primer lugar que al lado de esta mayoría existe una minoría turbulenta que quiere la guerra; lo que negamos categóricamente y lo que no prueban en manera alguna las cartas dadas por ella á la publicidad; y además, ella exige que para atestiguar nuestro espíritu pacífico, acabemos de demostrar individualmente nuestras simpatías á nuestros hermanos de Alsacia-Lorena. Esto es un poco demasiado fuerte. Nunca se ha tenido igual exigencia con nacion alguna, ni aun al día siguiente de sus derrotas. Y nosotros no estamos ya en 1871; convendría no olvidarlo. Pero no hagamos la parte de la *Gaceta*. Ella se da cuenta perfectamente de la incongruencia de sus pretensiones; y precisamente porque ellas son impertinentes por ello es que las emite. Le importa mucho en estos momentos hacer estallar nuestra cólera. A eso tienden todos sus artículos hace un mes; á eso tienden ciertos recientes actos de sus patronos. Creéis, por ejemplo que no se ha querido herirnos en nuestros mas íntimos sentimientos al imponer ayer á un rey que será mañana nuestro huésped, el mando de un regimiento de hulanos de Strasburgo? Ese proceder tan descortés, al cual Alfonso XII no ha tenido el valor ni el talento de oponerse y del cual él es la primera víctima porque se ha hecho de él, el instrumento pasivo de una ofensa á la Francia, está evidentemente bien premeditado. Estarian muy contentos de que en esta ocasion nosotros nos dejásemos llevar por las violencias de nuestro lenguaje.

¿Qué fin se persigue? ¿Se quiere la guerra? Lo dudamos mucho; pero se tiene necesidad de alguna agitacion belicosa de nuestra parte. El Reichstag es tan parsimonioso! Comprende tan poco que su papel principal, casi único, consiste en encontrar fondos de cada día mas considerables para los gastos siempre nuevos del ejército! No se desearia otra cosa mas sino que los Franceses fastidiados ya de tantos artículos y tantas actas agresivas demostrasen de una manera ruidosa su mal humor.

Ese servicio, no lo prestaremos, nó, á los patronos de la *Gaceta*. Por mas que se nos aguijonee, permaneceremos impasibles. Por miedo? Nó.»

Ese lenguaje empleado por uno de los periódicos mas notables de Paris, merece por cierto la atencion de nuestros gobernantes, que de una manera tan imprevisora y tan torpemente diplomática, no ha sabido oponerse á un viaje que puede traer á España fatales consecuencias.

En varios periódicos de Madrid, al emprender el rey su viaje, leimos que la mayoría del Gobierno se habia opuesto á que se realizara, y apesar de todo se realizó.

Por cuestiones mucho menos importantes han presentado otros Gobiernos su dimision.

¡Quiera Dios que las nubes que vemos amontonarse en el horizonte político de Europa, y que el lenguaje de la *Gaceta de la Alemania del Norte* y de *La République Française* nos dejan ya entrever, no descarguen sobre nuestra infortunada España sus rigores!

Un rayo de la tormenta del sábado cayó en una cuadra del predio *Can Granada*. No ocasionó mas daño que la destruccion de un trozo del pesebre.

Durante la pasada tempestad ha llovido en Establiments, coll de Esporlas, Andraitx y Calviá tronando y relampagueando en estos dos últimos puntos.

El torrente de la Riera ha corrido y corre aun caudalosamente.

Las oficinas de la Caja de Reclutas de esta provincia se han trasladado á la plaza del Mercado, 64, entresuelo.

Han sido nombrados comisionados de cédulas personales D. Jaime Ripoll y don Bernardo Amer.

El primero vive en la calle de la Riera n.º 30, principal y el segundo en la de Salas n.º 8, 3.º.

La Comisión Inspectora del Censo electoral queda constituida del siguiente modo en esta ciudad:

Presidente.—El Alcalde de Palma.
Vocales.—D. Antonio Reus Cabot.—D. Francisco Sancho Mas.—D. José Estades Coll.—D. Domingo Escafi Vidal.
Secretario.—El del Ayuntamiento.

Muchos propietarios de Felanitx han adquirido maquinas para extrujar la vendimia, produciendo un aumento de trabajo y de limpieza.

Ayer á las doce de la mañana se celebró en el Instituto provincial el acto solemne de la apertura del curso. Bajo la presidencia del Sr. Gobernador de la provincia, se leyó la Memoria anual del señor Secretario, se procedió á la repartición de los premios adjudicados en el curso anterior y aquella autoridad declaró abierto el presente. Habían asistido, además del claustro de profesores, el Alcalde accidental y muchos delegados de otros establecimientos de enseñanza públicos y privados.

Multas.

Fueron impuestas por el Sr. Teniente de Alcalde de Almotacen á dos vendedores de leche adulterada.

Se decomisaron algunos cestos de fruta dañada.

Fue castigado un vendedor que en la plaza del Mercado mesurba aceitunas con el almud, y se le decomisó esta medida.

Fueron impuestas varias multas á algunos cortantes por diferentes infracciones de las ordenanzas.

(Se continuará.)

Noticias de Menorca:

—En el Cementerio Católico de Mahón se han empezado las obras de construcción del monumento dedicado á la memoria del insigne músico mahonés, Rdo. D. Benito Andreu, Pbro.

—Ha salido para Barcelona á tomar el mando del cañonero *Pilar* el Sr. D. Emilio Hédiger.

—Se ha constituido en Mahón una junta para deliberar sobre el aumento de derechos de practica que se piden para aquel puerto.

—Un sub-inspector de la Guardia civil, pasa la correspondiente visita á las fuerzas de Menorca.

El Gobierno de la provincia ha reclamado de los presidentes de las Comisiones inspectoras del censo electoral, las notaciones de alta y baja, ocurridas durante el año.

El periódico oficial publica tres circulares más, á los Alcaldes, una relativa á formalizacion de documentacion, otra diciendo que solo se conceden licencias para uso de armas á los guardias jurados particulares que la soliciten por medio del Alcalde de su pueblo y la última sobre las relaciones que deben mandar los Jefes de las oficinas sostenidas con fondos municipales.

Cosas.

—En Manacor, una muchacha que regresaba de la vendimia, en compañía de otras subió con ellas á un carro cargado de sillares, del cual cayó pasándole una rueda por encima. La infeliz murió al poco rato.

—De otros dos percances de carruajes tenemos noticia: del primero ocurrido en la plaza del mercado á causa de los rails del tran-via y el segundo en la calle de Vallori, que cogió un hombre contra la pared destruyéndole la ropa.

—Pedremos añadir otro: un carro cargado de carbón volcó enfrente del Huerto del Rey.

—Anteayer fué conducido al cuartelillo una pareja de pobres filarmónicos que no tendrían el conveniente permiso.

—El jefe de la Guardia civil de Ibiza, ha puesto á disposicion del juzgado á los vecinos de la parroquia de Jesús, Jaime Tur y Escandell y Vicente Tur Colomer, por expender moneda falsa el primero, y ser ambos presuntos autores de su fabricacion. Se les ha ocupado un crisol, una barrita de metal y un pedazo de plomo.

—Mientras se leía ayer en el Instituto blear la memoria anual para la apertura del curso, un joven alumno fué víctima de un accidente repentino. Auxiliado por el facultativo Sr. Sorá, recobró el sentido.

La Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio se ocupa en el estudio de la epizootia de los cerdos, que tantos perjuicios ocasiona á los agricultores.

El Alcalde accidental Sr. Roselló ha dado órden á los dependientes de la plaza de Abastos que en cumplimiento de un artículo de la Ordenanzas municipales, denuncien á todos aquellos que usen con los compradores el lenguaje soez á que se refiere el artículo mencionado.

También prohibió la venta de un *romance de ciego* por atacar abiertamente la moral.

Han llegado otra vez á este puerto el cañonero *Alsedo* y el vapor mercante *Santueri*.

CORREO.

LA CATÁSTROFE DE WOLWICH.

Los periódicos ingleses llegados ayer traen estensos pormenores de la explosion ocurrida en el arsenal del Wolwich, de que ya hablé el telégrafo.

A las diez de la mañana del día 27 cuando los ocho mil operarios de las diferentes dependencias de la fábrica se hallaban ocupados en sus tareas, y los habitantes de la próxima villa de Wolwich entregados tranquilamente á las suyas, oyeron una detonacion parecida á la de un cañon que cargue balas de 40 libras. Esta detonacion fué seguida de otras con pequeños intervalos, simulando un bombardeo de una plaza.

Los habitantes de Wolwich corrieron asustados y á bandadas hacia el sitio de donde las detonaciones procedían. Junta y rápidos como centellas, llegaban al lugar de la ocurrencia los bomberos de la estacion próxima, provistos de sus maquinas y artefactos.

Después de algunos segundos que tardó en disiparse el humo de las explosiones, vieron que estaba ardiendo un edificio aislado y de un piso de altura, separado del arsenal, propiamente dicho, por un canal, y destinado á la confeccion de cohetes de guerra.

Este edificio está atestado de estos cohetes, y otras materias explosivas y de bombas, y esta circunstancia hacia casi imposibles y peligrosas las maniobras de los bomberos; se temia, por otra parte,

que alguna de las bombas que de continuo salían incandescentes por el techo del edificio, comunicara el incendio á otros departamentos allí próximos, donde habia almacenadas grandes cantidades de pólvora.

No se sabe nada de las causas que originaron el suceso, porque un hombre de treinta años y un niño de quince, únicos operarios que habia en el edificio en el momento de la catástrofe, se han encontrado, el niño horriblemente mutilado y el hombre con la cabeza separada del tronco.

El polvorín general del Arsenal está no lejos de estas casas en una de las cuales ocurrió el incendio, y gracias á las precauciones nunca exageradas con que se trabaja se han podido evitar en Wolwich las horribles explosiones á que se está tan espuesto.

Del edificio incendiado salían disparadas bombas de 9, 16 y 24 libras. Una de estas bombas cortó el tronco de un corpulento árbol que habia á gran distancia; otros proyectiles cayeron en la villa, sin que afortunadamente ocurrieran desgracias personales, y uno de ellos cayó en un molino, donde habia gran número de trabajadores, sin matar tampoco á nadie.

La alarma alcanzó su grado máximo cuando se dijo que otro proyectil habia caído en la fábrica del Gas de Beckton; pero afortunadamente la noticia no se confirmó.

Se cuentan casos de salvacion verdaderamente milagrosos. A algunas millas de distancia del sitio del incendio hay una escuela.

Una bomba entró por la ventana del local de clases de esta escuela, pasando por encima de los niños que en él habia y saliendo por la pared que daba frente á aquella sin causar desgracias.

La mayor parte de los proyectiles y bombas cayeron en los canales próximos.

La calma quedó restablecida por la noche.

Los hombres, los empleados y operarios de las diversas dependencias del arsenal han trabajado con orden, arrojo y sangre fría, y así se pudo evitar otras desgracias.

Hay algunos heridos por los proyectiles: pero no se conoce el número de ellos.

Madrid 29.

En Villena ocurrió ayer una explosión de pólvora, resultando quince muertos y varios heridos, hundiéndose además tres casas.

Los demócratas progresistas conmemorarán esta tarde con un banquete el décimo quinto aniversario de la gloriosa revolución de Setiembre.

Madrid 29

La prensa democrática-republicana conmemora el aniversario de la revolución de setiembre.

El Sr. Martos ha declarado que está autorizado para afirmar que el directorio de los izquierdistas apoyaría la formación de un gabinete presidido por el señor Posada Herrera.

El señor Balaguer disiente de este acuerdo.

Se anuncia una conferencia entre los señores Martos y Sagasta, atribuyéndole mucha importancia.

A última hora se asegura que el gobierno está resuelto á explicar en las Cortes su conducta durante el interregno parlamentario.

D. Alfonso ha salido de Bruselas. No se ha recibido todavía ningún telegrama anunciando la llegada de D. Alfonso á París.

Espéranse con impaciencia noticias de aquella capital.

La explosión de Villena ha causado 18 muertos y 8 heridos gravísimos. Cuatro casas han sido completamente destruidas, y doce en estado ruinoso.

D. Alfonso ha llegado á París, siendo recibido en la estación por Mr. Grevy, los ministros y lo mas elegante de la colonia española.

Hasta ahora no se tiene noticia de que haya ocurrido ningún incidente notable. «El Progreso» de hoy ha sido denunciado ante los tribunales.

La juventud republicana celebra un banquete, al que asisten 113 comensales, quienes han guardado el orden mas completo.

El señor Becerra se encuentra en Lugo, donde ha asistido á un banquete, en el cual ha pronunciado un elocuente brindis, dedicando un recuerdo á la revolución de Setiembre. Ha negado que existan disidencias entre los izquierdistas.

Nueva York (via Vigo) 28.

Se ha recibido aquí una copia de la proclamación del cabecilla cubano Añero, en la cual exhorta á los cubanos á la rebelión, amenazando á los que se nieguen á seguirle, con la muerte ó la destrucción de sus propiedades.

Aquí no se ha dado importancia alguna á las haladronas del jefe de aquella partida de bandoleros.

Paris 28.

El rey de España llegará mañana á las tres y cuarenta minutos de la tarde.

Se confirma oficialmente la noticia de que el presidente de la república irá á esperarle á la estación del ferro carril.

Berlin, 28.

Se ha verificado hoy con gran pompa la ceremonia de la inauguración del monumento erigido en Niederwal para conmemorar las victorias alcanzadas por los alemanes en 1870 y la union germánica.

Con este motivo el emperador Guillermo ha pronunciado un discurso lleno de union, diciendo que Alemania marchó de victoria en victoria, porque era un instrumento de la Divina Providencia.

Bruselas, 28.

El rey de España es muy festejado en esta capital.

Hoy, despues del almuerzo en la legación de España, al cual ha asistido los reyes de los belgas, el rey D. Alfonso ha visitado los museos y monumentos mas notables de la ciudad, siendo objeto de muestras de consideración y de respeto por parte del público.

El rey Alfonso, acompañado del rey Leopoldo, se ha detenido especialmente en el palacio de Justicia y en el Museo de pinturas.

Por la tarde visitó la casa de la Ciudad, donde fué recibido solemnemente por el ayuntamiento.

Por la noche habrá gran representación de gala en el teatro de la Moneda.

La *Independencia Belga* dice, que según informes de buen origen, puede afirmar que las apreciaciones contenidas en las cartas del Congo, publicadas por periódicos ingleses y americanos, son personales de sus autores.

Añade que la asociación internacional africana, de que es presidente el rey de los belgas, no ha autorizado á nadie para que tome su nombre.

Termina declarando que dicha asociación no trata en manera alguna de modificar su plan humanitario en el Congo, que prosigue firmemente.

Cae despues por su base cuanto se ha dicho acerca del proyecto de dicha asociación de ceder sus derechos á una potencia extranjera.

Madrid 29.

—En vispera de crisis, no es maravilla que á falta de un criterio lógico para discurrir, los periódicos se den á inventar candidaturas ministeriales previniendo todas las hipótesis.

Hay candidatura fusionista para un ministerio remendado: es del *Diario Español*:

«Presidencia sin cartera, señor Sagasta. Ministro de la Guerra, general Salamanca.

De Hacienda, señor Camacho. De Estado, conde de Xiquena. De Gracia y Justicia, señor Linares Rivas.

De Gobernacion, señor Gonzalez (don Venancio.)

De Fomento, señor Gamazo. De Marina, señor Beranger.

De Ultramar, señor marqués de Sardoal.»

Lo más nuevo y no lo menos comentado de esta candidatura es la indicación del general Salamanca para el ministerio de la Guerra.

«Candidatura para ministerio de transacción:

Presidente sin cartera, señor Posada Herrera.

Ministro de la Guerra, general señor Blanco.

Ministro de Hacienda, señor Moret.

Ministro de Estado, señor Albarada.

Gracia y Justicia, señor Linares Rivas.

Gobernacion, señor Navarro Rodrigo.

Fomento, marqués de Sardoal.

Marina, señor Beranger.

Ultramar, señor Becerra.»

Nadie ha lanzado la candidatura izquierdista pura, sin duda porque todo el mundo la considera inverosímil.

Y sin embargo, muerta la política fusionista, parece la más lógica.

—En el primer tren expreso de Francia llegaron ayer mañana á Madrid los señores Martos y Lopez Dominguez. Ambos y muy particularmente el primero, vienen autorizados—según dicen sus amigos—para manifestar á todo el mundo que to los individuos del directorio menos el señor Balaguer, están resueltos á favorecer la formación de un gabinete Posada Herrera.

El mismo señor duque de la Torre, que hizo decir hace pocos días á un corresponsal no le satisficiera aquella solución, parece ahora encantado con este pensamiento, ni agio que los amigos del señor duque atribuyen á la eociente y persuasiva palabra del señor Martos.

Entre las diferentes personas de significación que visitaron al eminente orador cuéntase el señor Sardoal, de quien no hay que decir si le satisface la línea de conducta que se han trazado el señor Martos y la mayoría del directorio.

—Hemos dicho que el señor Balaguer disiente de sus compañeros de junta directiva.

En efecto; parece que aquel respetable hombre público es el único individuo del directorio que no transige con modificaciones rechazando, por consecuencia toda modificación en la fórmula proclamada por el duque de la Torre y toda solución que no sea la organización de un ministerio izquierdista puro.

El señor Balaguer cree—y lo cree con fundamento—que sus antecedentes, su historia y su consecuencia política le impiden entrar en este regateo de poder en que parecen dispuestas á entrar las figuras más importantes de la izquierda dinástica.

—No otros no llegamos á persuadirnos de que sea exacto lo que decimos con referencia á los amigos íntimos del señor Martos.

Necesitamos saber oficialmente que el señor Montero Rios tiene idéntica actitud, para persuadirnos de ello. Hasta que eso no suceda, seguiremos creyendo que se imputan al ilustre juriconsulto demócata actos y resoluciones cuya sola enunciación debe mortificarle extraordinariamente.

El señor duque de la Torre no ha podido venir á Madrid al mismo tiempo que el general Lopez Dominguez, por el desagradable motivo de tener á una de sus hijas enferma de cuidado.

Tan pronto como se restablezca—cosa que deseamos—el señor duque vendrá para fijar definitivamente la fecha en que habrá de reunirse el directorio.

El general Lopez Dominguez invitó ayer al señor Linares Rivas, tanto por saludarle cuanto por conocer el resultado de la entrevista que tuvo hace pocos días con el señor Posada Herrera.

—Los señores Sagasta y Garzao saldrán el lunes para Villalba, con objeto de esperar en aquella estación á la reina Cristina y acompañarla á Madrid.

El presidente del Consejo de ministros y el gobernador civil estuvieron ayer en el Escorial para ofrecer sus respetos á la reina Isabel, y regresaron anoche á esta capital.

—Ayer salió de las prisiones militares el inspector de Sanidad militar D. Justo Martinez, á quien se concedió licencia para asuntos propios, y anoche mismo emprendió un viaje á Valladolid.

—Si hemos de juzgar por lo que leemos en los periódicos de París, el programa de los festejos proyectados en aquella capital para recibir al rey D. Alfonso ha sido notablemente mermado.

A crecer al *Figaro*, se ha desistido de la cacería de Marti y de la función de gala en uno de los principales teatros.

No habrá más que dos comidas oficiales, una en el Eliseo y otra en la embajada y la presencia en las maniobras de Artillería en Fontainebleau.

El presidente de la república pondrá á disposición del rey Alfonso sus palcos en la Opera y en el teatro Francés, y *voilà tout* como dicen nuestros vecinos.

—Anoche recibimos el siguiente telegrama de nuestro servicio particular.

Villena 28 (9 n.)

Sobre las siete de la tarde estalló un barril de pólvora que produjo un hundimiento de tres casas.

Ha ta ahora van extraídos trece cadáveres y varios heridos, más ó menos graves de entre los escombros.

Daré detalles por el correo.—*Corresponsal*.

Un telegrama posterior dice que el número de los cadáveres extraídos, llegaba ya á 15 temiéndose encontrar bajo las ruinas algunos otros.

La fatalidad hizo que en el momento de la catástrofe, se hallaban comiendo en la casa donde ocurrió la explosión, buen número de trabajadores, pues parece que los dueños de la casita situada en la calle de San Cristóbal, tenían un establecimiento de comidas y bebidas.

El barril se hallaba en la trastienda del establecimiento, ignorándose como pudo ocurrir la explosión.

Además de las tres casas desplomadas, decláse que otras contiguas han sufrido desperfectos de consideración.

Los trabajos de exploración en los escombros han continuado con gran actividad durante toda la noche. El número de los heridos resulta por desgracia bastante considerable, pero todos ellos reciben asistencia facultativa y solícitos cuidados de la población, que no se ha limitado á aso-

ciar su profundo sentimiento por las víctimas caídas, sino que rivaliza en celo por acudir en auxilio de los que han sobrevivido á la catástrofe.

El gobernador de Alicante salió inmediatamente para Villena.

El ministro de la Gobernacion ha telegrafado al alcalde de Villena, poniendo á su disposición cuatro mil pesetas del fondo de calamidades públicas, para atender al cuidado de los heridos y de las familias de los muertos.

Paris 29.

La retirada de las *banderas negras* se atribuye á la actitud del nuevo rey de Anam, que se niega á dar subsidios desde que firmó el último tratado con Francia.

El gobierno chino reclama no solamente la orilla izquierda del río Colorado, sino también una zona neutral en la orilla derecha.

Los periódicos dicen que el gobierno francés no puede aceptar las condiciones del Celeste Imperio, porque en el caso de conformarse con ellos perdería el fruto de su expedición.—*Fabra*.

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE BALEARES.

Madrid 1.º á las 8:25 n.

Palma 11'39 a.

Ministro Gobernacion. — Gobernadores. — S. M. la Reina acaba de verificar su entrada en Madrid acompañada de S. A. R. la Princesa de Asturias y de SS. AA. las Infantas. La inmensa muchedumbre que ocupaba la estación del Norte y la distancia que la separa de Palacio y todos los alrededores de este ha hecho á la Augusta esposa del Rey y á la Real familia de España un recibimiento extraordinariamente entusiasta. Los vivos, los plácemes, las demostraciones del mas puro patriotismo y de adhesión mas cariñosa y decidida han acompañado á la Reina hasta su misma estancia redoblándose los vitores cuando S. M. una y otra vez cogía en sus brazos á la Princesa de Asturias. Despues de esta ovación verdaderamente inusitada los Oficiales y Jefes de la guarnición y muchas personas de todas las clases sociales han solicitado el honor de saludar á la Reina en sus habitaciones otorgándoseles S. M. esta honra y besando con este motivo la Real mano mas de mil ochocientas personas.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 1.º á las 11'15 m.

(Recibido á la 1'46 t.)

El Diario Oficial de Francia declara que el señor Grevy dió satisfacciones á D. Alfonso, quien regresa á Madrid.

Madrid 1.º á las 5'45 t.

Llega la Reina; manifestaciones en la estación.

El Rey ha pasado por Orleans; mañana por la tarde estará en Madrid.

Hoy no se ha hecho ninguna demostración en París.

4 p^s interior, sin cupon: 58'80.

CIRCULO MERCANTIL.

Madrid 1.º

4 p^s interior, contado, 58'95.

Id. id. fin corriente, 59'05.

Id. id. próximo, 00'00.

4 p^s amortizable, 71'75.

Empréstito de Cuba, 91'40.

Banco de España, 275'00

Paris 4 p^s interior contado, 57'43

Palma 4 por ciento, 58'95.

Barcelona 4 por ciento, 59'57.

Colonias 58'75.

Nortes, 106'50.

Alicantes, 90'00.

Orenses, 28'50.

Directos, 25'50.

Londres, 57'45.

Francias, 84'50.

EL TROVADOR MALLORQUIN

POR

D. JOSÉ TARONJÍ, PRESBITERO.

Esta obra, que acaba de ed. tar la casa Rotger, comprende escogidas é interesantes poesias mallorquinas, muchas de ellas premiadas en dif rentes certámenes literarios. Divi lese en tres libros, dándose en el primero, b. jo el título de *Recuerdos de la Patria* una descripcion general de los principales monumentos y sitios de Mallorca. Acompaña al texto esmerada traduccion castellana; y le sigue un estudio gramatical y crítico de la lengua y literatura provinciales.

Esperamos que el público ilustrado acogerá benévolutamente esta nueva produccion del conocido autor de *Inspiraciones*. Forma un grueso volumen de cerca de 600 páginas en 4.º, que se vende en todas las librerías.

Precio: 3 Pesetas.



LEGIA

FENIX

Privilegiada en toda Europa y América.

Sirve para colar y lavar la ropa, quitar manchas, fregar los platos, la madera, blanquear el hilo crudo, algodones y desengrase de lanas. Analizada por varios químicos de distintas Universidades y adoptada por la Benificencia, Hospitales Civiles y Militares, Ejército, Establecimientos importantes y todos los centros.

ECONOMIA SOBRE EL LAVADO ORDINARIO, CON EL 80 POR 100 SIN NECESIDAD DE JABON.

Ventajas de la Legia Fenix.

1. Dura la ropa dos terceras partes mas de tiempo, no teniendo que lavar la antes de la colada, y no quemándose con la Legia Fenix aunque por inadvertencia se echara mas cantidad de la que se indica. Además la desinfecta por completo.

2. Desaparicion de las manchas de vino, frutas, etc., que hasta ahora era preciso recurrir á los polvos de gas, que además de destrozár la ropa, son perjudiciales á la salud.

3. Economía total de Jabon, pues no hay que gastarlo en la ropa. No altera los colores de las ropas estampadas ni teñidas.

4. Economía de carbon ó otro combustible, pues no se necesita que la ropa h'erva mas que de una á dos horas en vez de seis á ocho que se emplean en el sistema ordinario.

El que desee mas detalles pasarse por la casa de los señores Moncho Hermanos, calle de Jaime II, número 40, (en donde estaba antes la Curtidora.)

También encontrarán un variado surtido de Legiadoras económicas de varios precios y tamaños.

Se alquilan Legiadoras al módico precio de un real por colada.

Representantes exclusivistas de las Islas Baleares, señores Moncho Hermanos, calle de Jaime II, número 40, Palma.

Precio de la Legia Fenix.

50 kilos	pesetas.	37'50.
25 id.	"	20'00.
1 id.	"	0'90.

OBRAS DE VENTA

En la imprenta y librería de este periódico.

Estado Religioso y Social de la Isla de Mallorca.—16 rs.

Juicio de la prensa española sobre la cuestion social Mallorquina y sobre el libro de polémica titulado Estado religioso y Social de Mallorca.—4 rs.

Enseñanza práctica del Castellano en las Baleares, por D. Damian Boate-lla y D. Matias Bosch.—2.ª parte.—A dos rs. y medio ejemplar y á 23 reales docena.

Juicios de un trabajador, por D. Miguel Quatglas y Bauzá, forma un tomo en cuarto mayor de 142 páginas 2 rs.

Recetario para tintas negras de colores y simpáticas, 1 real.

Catecismo histórico por el abad de Fleury, 2 rs.

Gramática de la lengua Castellana, 2 rs.

Cartilla para el uso de las escuelas, 3 cs.

Tablas de cuentas, aumentadas con el sistema métrico decimal y las medidas antiguas de Mallorca, 3 cs.

Catecismo de la doctrina cristiana, por el P. Ripalda, 1 real.

Fisiología de la timba y tratado completo del juego del monte por un punto 1'50 rs.

Plaquetas impresas de inquilinatos, 5 cs.

Diarios de navegacion los hay á varios precios.

Cuadernos de Bitácora, á diferentes precios.

Ley electoral publicada en la Gaceta de Madrid el 30 Diciembre 1878.—2 r.

Vuelve la paz al hogar, drama en tres actos de D. Lorenzo Orbi, 3 rs.

Libros de cuentas hechas para la venta de cerdos, 4 rs.

La Ley sobre desahucios, anotada y con observaciones interesantes para la inteligencia de todos y formularios para su sustanciacion, 2 rs.

La Verdad en el Vaticano.—Tres cuartillos.

Coleccion de Guisados y manera de prepararlos, por T. C.—Un real.

Reduccion de kilos á libras y milésimas por J. S.—Un real.

Aferra qui pot ó el baile dels tres caramulls, comedia en un acto por Don Miguel Bibiloni y Corró.—3 rs.

Los explotadores, novela original por D. Miguel Bibiloni y Corró.—4 rs.

BANCO VITALICIO DE CALUTAÑA.

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

domiciliada en Barcelona

CALLE DE SAN HONORATO, ESQUINA Á LA PLAZA DE SAN JAIME

Capital de garantía: 10.000.000 de pesetas.

Las operaciones de este Banco comprenden tres secciones que son

LA CAJA DE IMPOSICIONES

Se admiten imposiciones al interés de 4 por 100 anual. La primera imposicion no puede ser menor de 100 pesetas; las siguientes se admiten desde 25 pesetas. El imponente puede retirar las cantidades de los intereses, en todo ó en parte, el dia que quiera. Si los depósitos se hacen por un plazo fijo, el interés es convencional.

LOS SEGUROS MÚTUOS

En esta combinacion pueden inscribirse niños y personas de todas edades bajo la condicion de renunciar el capital é intereses ó solamente á los intereses si el só lo muere. Por medio de este seguro pueden formarse insensiblemente capitales para dotes, para redencion de quintas ó para establecerse los jóvenes en alguna profesion ó industria y por su medio puede además cualquier persona ir aumentando su capital para gozarlo mas tarde ó legarlo á sus herederos.

LOS SEGUROS A PRIMA FIJA.

Hasta hace poco en España careciamos de uno de los elementos indispensables para afianzar de una manera fácil y estable el porvenir de las familias, es decir, no teniamos el medio de proporcionarnos lo que en el extranjero es considerado por cualquier jefe de familia como el patrimonio mas seguro, como la herencia mas legitima de la prevision y cariño de los adios.

El Banco Vitalicio, pues, ofrece estos medios, estos recursos, á cuyo efecto tanto para constituir capitales, como para crear rentas, ha establecido todas las combinaciones necesarias y todo lo mas perfecto que la práctica y experiencia de diez siglos ha acreditado.

Para informes en Palma podrán dirigirse los señores suscritores, al Sr. D. José L. Pons calle de San Sebastian número 10, piso principal.

CULTOS SAGRADOS.

DIA 2.

SANTOS ANGELES DE LA GUARDIA.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San'a Clara, á San Fancisco de Asis.

SECCION COMERCIAL

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 1.º

De Valencia en 14 horas vapor Union, de 518 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., 22 pas., balija y efectos.

De Barcelona en 15 horas vapor Santue-ri, de 438 ton., cap. D. Pedro Aulet, con 18 mar., 15 pas. y efectos.

De Alicante en 3 dias polacra barca Jó-ven Beatriz, de 205 ton., cap. D. Jaime Gazá, con 12 mar., y carga general.

De Sevilla en 13 dias jabeque Libertad, de 68 ton., pat. Juan Arbona, con 8 mr., y trigo.

DESPACHADAS.

Para Mahon vapor Nuevo Mahonés, de 627 ton., cap. D. Miguel Tudury, con 21 mar., pas. balija y efectos.

Para Barcelona vapor Lulló, de 688 tn., cap. D. Juan Mar, con 22 mar., pas. y efectos.

Para Barcelona vapor Palma, de 933 ton., cap. D. Francisco Taronjí, con 25 mar., pas. y efectos.

MUEBLES

DE

VIENA.

En el almacen de muebles de Bernardo Obrador, se ha recibido ya el completo y variado surtido de dichos articulos y á precios muy ventajosos.

Los muebles recibidos son:
Sofas de todos colores y de varias dimensiones.

Balancins, id. id.

Sillones, id. id.

Lavatorios, id. id.

Camas que se desarman.

Prensas.

Perchas de muchas clases, y una gran variedad en sillas de muchísimos dibujos, y á precios nunca vistos.

Plaza de Cort.

D. José de Sandoval y Perez Juez de primera instancia del distrito de la Loja de esta ciudad.

Por el presente edicto se pone á pública subasta y por término de veinte dias una finca consistente en una casa sita en la calle de San Juan de esta ciudad, señalada con el número veinte antes con el ciento nueve de la manzana doscientos veinte y seis consistente en zaguán una botiga y pisos tenida en alodio del Estado, antes de la orden de San Juan libre de censo si bien conobligada á la prestacion de uno alodial de tres pesetas cincuenta céntimos que pagan los sucesores de María Rosselló y linda por la derecha entrando con casa de D. Rafael Carbonell por la izquierda con la calle de Jaime Ferrer y por la espalda con la casa de doña Bárbara Mora viuda de Moyá, cuya finca propia de D. Francisco Singala y Florest, se vende á instancia de la Comision liquidadora del Banco Balear para con su producto haberle pago de capital intereses y costas que le es en deber dicho Singala; quedando señalado el dia treinta de Octubre próximo venidero á las doce de su mañana en los estrados de este Juzgado bajo las condiciones siguientes:

1.º Que serán de cargo del comprador todas las costas y gastos de subasta y remate de la finca, escritura de traspaso y demás que se ocasionen hasta su definitiva inscripcion en el Registro de la Propiedad.

2.º Que el comprador deberá depositar dentro tercero dia despues de verificado el remate la integrá cantidad por la cual se haga verificado sin poder pretender deduccion alguna por ningun concepto.

3.º Que tampoco podrá exigir el comprador más título de propiedad que los que obran en los autos, y que estos estarán de manifiesto en la escribanía por los que quieran enterarse de ellos.

En su consecuencia el que quiera ser postor á la finca descrita acuda á los estrados de este Juzgado el dia señalado para su remate que se admitirá la postura que hicieren siendo arreglada á desecho.

Palma 27 de Setiembre de 1883.—José de Sandoval: Por su mandado, Antonio Maria Rosselló.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.